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中國代表團在此前的歷屆冬奧會上
總共獲得過12塊金牌，集中在短

道速滑、花樣滑冰、自由式滑雪和速
度滑冰4個分項上，其中短道速滑佔了
9金。本屆冬奧會中國軍團的爭金點主
要集中在短道、花滑和自由式滑雪空
中技巧上，速滑取得好成績的希望相
對不大。目前，爭金點共有五、六
個，按競技體育的規律，一般有三個
爭金點最終可能會收穫一塊金牌。

重點項目面臨重重挑戰
短道速滑歷來是中國軍團的奪金重點
項目，本屆冬奧會，中國隊最多的爭金
點仍集中在這裡。據國外某數據網站的
平昌冬奧會預測，中國隊可能在男子
500米、男子5000米接力和女子500米
三個項目上問鼎。也有資深業內人士認
為，三個項目都有一定機會，但優勢並
不明顯，數據雖然顯示了過去比賽的獲
勝概率，但競技體育的魅力就在於下一
場比賽和前一場比賽之間沒有明顯的必
然聯繫，尤其是大賽，對運動員的考驗

是全方位的。

在本賽季的短道速滑世界盃系列賽
上，中國隊表現平平，僅由武大靖奪
下三金，女隊深陷困境，勁敵韓國隊
則表現強勢。作為平昌冬奧會東道
主，韓國人對短道項目寄予厚望。再
加上歐美好手環伺，更為本屆冬奧會
的短道速滑比賽增添了變數。
在花樣滑冰項目上，中國隊的

爭金點仍然是傳統強項雙人滑，
衝金希望最大的重點選手則是世
錦賽冠軍隋文靜/韓聰。國家體育
總局冬季運動管理中心副主任孫
遠富表示，從本賽季表現來看，
隋文靜/韓聰總體發揮不錯，但
他們的最
大短板
是沒有
參加過
冬奧會，
心理上要經
受比較大的考
驗。1月中旬，隋文
靜因傷退出四大洲賽，
據悉已無大礙。相信這

對王牌組合能調整好心態，在冬奧會上
發揮出最佳水準。
在自由式滑雪空中技巧項目上，隨着

老隊員退役和一些傷病問題，女隊近兩
年整體實力有所下降，只有個別隊員有
衝金能力。男隊以兩屆世錦賽冠軍齊廣
璞和索契冬奧會季軍賈宗洋為中堅，加

上新人和老將，整體處於
世界第一集團。但是男子
項目的國際競爭也異常激
烈，具備衝金能力的一流

運動員有 10 名左
右。加上平
昌冬奧會
採用了新
賽制，對
運動員和
教練員都
提出了更
高的要求。
中國軍團

目前的5個冬奧
獎牌分項只佔到
冬奧會15個分項

的三分之一，而在申冬奧成功之前，有
三分之一的冬奧會小項甚至沒有開展。
2015年夏天申冬奧成功之後，中國冰雪
運動走上了「惡補短板」的快車道，到
2017年5月，平昌冬奧會的102個小項
全部建成國家隊，跨出了2022年北京冬
奧會力爭全面參賽的第一步。

首備戰京冬奧全面參賽
國際奧委會委員楊揚表示，要對體

育規律有正確的認識，「原本就薄弱
的冬季競技體育項目，不是一重視就
能翻身的，它需要一個過程，從運動
員選拔到培養，都需要時間，甚至
2022 年出成績時間上都是很緊張
的。」
國家體育總局副局長高志丹在此前

接受採訪時也表示，中國冬季運動還
是處於「厚積」的階段，既要看平昌
的成績，也要看為2022年奠定的厚實
的基礎，「作為下屆東道主，我們要
謀求亮點，更要打出士氣和信心。」

■新華社

平昌冬奧會中國體育代表團昨日成立平昌冬奧會中國體育代表團昨日成立，，8282名運名運

動員將出征韓國動員將出征韓國，，參賽人數超過了參賽人數超過了44年前的索契年前的索契

冬奧會冬奧會，，參賽項目為歷屆最多參賽項目為歷屆最多。。但客觀而言但客觀而言，，中國代表團的爭金面並沒中國代表團的爭金面並沒

有拓寬有拓寬，，重點項目都面臨重重挑戰重點項目都面臨重重挑戰，，很難在平昌取得金牌和獎牌數的突破很難在平昌取得金牌和獎牌數的突破。。

香港文匯報訊（記者俞晝杭州報道）伴
隨着域名www.hangzhou2022.cn點亮，2022
年第19屆亞運會組委會官方網站近日正式
上線運行，並向海內外進行會徽徵集。
杭州亞組委表示，亞運會會徽設計不僅要

體現奧林匹克精神，還應體現主辦城市、主
辦國文化與價值觀。應徵方案應能夠激勵人
心、增強凝聚力，適應電視轉播需求，有良
好視覺效果，並考慮在新技術領域的延展應
用。會徽設計關鍵詞是：綠色、智能、節
儉、文明；中國風範、江南特色、杭州韻
味；創新、發展、繁榮、進步；參與、凝
聚、體育、力量、亞洲、歡聚、節日。
杭州亞組委同步在官方網站發佈亞運會會

徽設計徵集文件，有意參加徵集者可通過官
網查詢並下載有關文件，按照統一要求提交
作品。據了解，本次徵集活動從1月29日持
續至3月31日，其中3月21日至3月31日為
應徵方案提交期。杭州亞組委將成立評審委
員會對所有應徵作品進行評審，入圍十強將
獲得萬元人民幣獎金，最終獲選方案獎金為
12萬元人民幣。

杭州亞運組委會
向海內外徵集會徽

香港文匯報訊（記者郭正謙）印度羽毛
球公開賽葉姵延晉身次圈！香港女子羽毛球
手葉姵延，作為是次賽事女單七號種子，昨
日在首圈面對東道主球手拉杜柏娜苦戰近一
小時以2:1反勝；而男單方面首圈，港將胡
贇則連贏兩局晉級，將與印度球手柏拉內斯
爭入八強。
希望在自己最後一次亞運會爭取佳績的葉

姵延，出戰印度公開賽有個好開始，面對印
度球手拉杜柏娜，雖然先輸一局20:22，不
過未有自亂陣腳的「黑妹」其後以21:13及
21:12連取兩局反勝。至於另一位港隊女
將、賽事6 號種子的張雁宜，就在首圈以
21:14及21:5擊敗東道主球手拉內，晉級下
一圈。
而被視為港羽隊未來希望的李卓耀則在男

單首圈落馬，直落兩局不敵二號種子基達
比，港隊於男單項目只有胡贇成功晉身次
圈。

葉姵延
印度羽賽好開始

CBA與攜程旅行牽手合作

香港文匯報訊（記者夏微上海報道）日
前，中籃聯(北京)體育有限公司(下簡稱
「CBA公司」)與攜程旅行在滬正式簽約，
宣佈攜程旅行成為中國男子籃球職業聯賽
(下簡稱「CBA聯賽」)2017-2018賽季的官
方合作夥伴，攜程旅行將攜手CBA聯賽，
通過體育與旅遊的強強合作，讓全國乃至全
世界的球迷更便捷地直達CBA聯賽現場觀
賽，同時冀通過攜程旅行平台，讓更多熱愛
旅遊和生活的人愛上CBA聯賽。

羽毛球亞錦賽4月武漢舉行
2018年亞洲羽毛球錦標賽將於4月24日至

29日在武漢體育中心舉辦，屆時將有來自亞
洲20多個國家和地區的數百名選手參賽。中
國羽毛球隊教練、湖北省羽協主席趙蕓蕾在
發佈會現場透露，目前中國羽毛球隊正處於
人員調整期，以鍛煉年輕隊員為主，希望社
會各界給予更多關心與鼓勵。 ■新華社

中國女足阿盃揭幕戰撼葡國
有女足「小世界盃」之稱的阿爾加夫盃日

前公佈了2018年的賽程安排，中國女足將
在2月28日的揭幕戰中對陣東道主葡萄牙女
足。2018年阿爾加夫盃賽將於2月28日至3
月7日進行。中國女足之後還將分別迎戰挪
威與澳洲。 ■新華社

短訊

香港文匯報訊（記者潘志南）戴維斯盃
網球賽相隔六年再於香港上演，將於本周
六及周日在維園網球場舉行的亞洲/大洋
洲區第二組首圈賽事，香港隊主場迎戰伊
朗；港隊在往績交手錄得3勝1負，今仗
有信心能再擊敗對手。

港隊今屆挑選了世大運男雙銅牌組合黃
俊鏗、楊柏朗，還有唐嘉傑、王康傑及
Skyler Butts出戰，並由前港將余曉東出任
隊長。
過去4次交手，港隊3勝1負，這次在亞

洲及大洋洲區第二組若擊敗伊朗，便會與

黎巴嫩或中華台北爭入準決賽，比賽在本
周六及周日於維園網球場舉行，打五場三
勝制。

過去4次交手錄3勝1負
港隊隊長余曉東表示：「隊員已在體院

訓練備戰長達一個月，狀態不
錯。過往曾與伊朗交手，伊朗名
單中有兩球手仍在陣，港隊對他
們球路有一定認識。」至於世大
運男雙銅牌組合之一的黃俊鏗直
言，今次賽事男雙是關鍵一戰，
一定要贏，「男雙贏的話，會加
強單打球手的信心，目前狀態比
之前都好，絕對有信心主場贏
波。」而港隊領隊何惠德則讚賞
球員年輕、充滿活力，有信心力
壓對手，於主場揚威。

戴維斯盃網球賽 港隊有信心再挫伊朗

■■昨日，國家體育總局與
清華大學簽署戰略合作協
議，將就冰雪項目科技備
戰、人才培養、場館利
用、隊伍共建、教育培
訓、國際交流等方面開展
合作。在簽約儀式上，國
家體育總局正式宣佈前田
徑運動員張培萌(中)加入
國家雪車隊。 新華社

■■中國籃協主席中國籃協主席、、CBACBA公司董事長姚公司董事長姚
明與攜程旅行高級副總裁孫波正式簽明與攜程旅行高級副總裁孫波正式簽
訂合作協議訂合作協議。。香港文匯報記者夏微香港文匯報記者夏微攝攝

■■港隊上下有信心贏波港隊上下有信心贏波。。 香港文匯報記者潘志南香港文匯報記者潘志南攝攝

張培萌加入國家雪車隊

■■20222022年第年第1919屆亞運會組委會官方網站上屆亞運會組委會官方網站上
線運行線運行。。 浙江傳真浙江傳真

■■葉姵延在比賽葉姵延在比賽
中回球中回球。。 新華社新華社

■■平昌冬奧會中國體育代表團成平昌冬奧會中國體育代表團成
員在大會上唱國歌員在大會上唱國歌。。 新華社新華社

■■自由式滑雪空中技巧自由式滑雪空中技巧
好手賈宗洋好手賈宗洋。。 法新社法新社

■■中國花樣滑冰隊隊員隋文靜中國花樣滑冰隊隊員隋文靜
((上上)/)/韓聰在訓練中韓聰在訓練中。。 新華社新華社■■中國選手武大靖中國選手武大靖((左左))

在比賽中在比賽中。。 新華社新華社


